

« LE CHÂTEAU »



La **maison-forte du Bez** (dite « le Château ») a été construite dans la première moitié du XVIII^e siècle. *Paul de Juge*, alors détenteur de la seigneurie du Bez, pourrait en être à l'origine. Cet édifice arbore une tourelle en encorbellement sur le modèle ornemental de celle de l'hôtel Le Roy (Castres). Elle est l'illustration dans notre montagne du rayonnement des hôtels particuliers castrais.

L'édifice était équipé de pièces de tir et de bouches à feu. Le logis, composé de deux pièces, était autrefois desservi aux deux niveaux supérieurs par une tour d'escalier extérieure au sud. Les deux étages disposaient d'une cheminée en granit et chacune des deux pièces était éclairée de manière transversale par une fenêtre à meneaux (croisée). Les cheminées, escaliers et encadrements d'ouverture en granit ont été prélevés sur place, mais l'encorbellement en grès de la tourelle provient de Navès*.

Données historiques et photographie de la cheminée provenant de l'ouvrage « La montagne tarnaise au temps des châteaux », coll. « Images du Patrimoine », A. BEA & A. BOYER, 2021

La **maison-forte** a été l'objet d'un chantier de **restauration historique** durant plus d'un mois, au dernier semestre 2021.

M. **Robert PLATET**, *Meilleur Ouvrier de France et Compagnon des Devoirs en Taille de Pierre* a en effet retravaillé entièrement l'encorbellement de la tour, d'après les indications des Monuments Historiques, afin de lui rendre son apparence d'origine.

